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Весенний комплекс

М Е Д Л И ТЬ -З Н А Ч И Т ТЕРЯТЬ
Интервью с председателем совета Асиновского РАЛО В. С. Иноземцевым

Н А Ч А ЛИ

СЕВ
в воскресенье земледель

цы Кожевяиковского района 
приступили к севу зеленки 
первого срока и гороха. Эти 
работы развернулись в семи 
совхозах; «Авангард», «Ма
линовский», «Елгайский», 
«Дубровский», «Заветы Ильи
ча», «Еловский» и «Нива». В 
первый день горох был раз
мещен на 110, культуры для 
зеленого конвейера — на 343 
гектарах.

Полным ходом идут в 
районе и другие полевые 
работы. Так, проборонено 
около 5.000 гектаров посевов 
озимой ржи, в.352 гектара 
пашни выровнено, прокуль
тивировано 8.200 гектаров.

На зернотоках в разгаре 
предпосевная обработка се
мян. Ведутся их очистка, 
обогрев, протравливание. С*> 
дня на день совхозы района 
приступят в севу зерновых.

Я. МИХАИЛОВ.
Кожевниковсасий район.

ЛА УР ЕА ТЫ

ВПЕРЕДИ
По итогам прошлого года 

коллектив мехотряда Ежин- 
ского отделения колхоза 
«Заря» стал лауреатом пре
мия имени знатного хлебо
роба области И. Д. Пахомо
ва. И нынче ежинцы оправ
дывают высокую награду. 
Они первыми в районе на
чали сев культур для зеле
ного конвейера. Особое вни
мание трактористы обраща
ют на качество обработки 
земли.

А Ломовицкий мехотряд, 
который возглавляет В. Ве
рило, приступил к севу го
роха. Вчера к яровому севу 
приступили мехотряды кол
хозов «Маяк», «1 Мая», 
«Рассвет».

М. МИХАИЛОВ.
Первомайский район.

ВКЛЮ ЧИЛСЯ

СЕВЕР
»

Земледельцы совхоза «Ча- 
жемтовский» обязались соб
рать в этом году по 18 цент
неров зерновых и по 260 
центнеров силосных куль
тур с гектара. Мы отдаем 
себе отчет, что основа 
этого урожая закладывается 
сегодня, поэтому стбжмимся 
оперативно, в сжатые сроки, 
во и качественно провести 
посевную кампанию,

8 мая первыми начали 
выборочную прибивку влаги 
механизаторы Суготского 
отделения А. Милованов, 
В. Скорняков и Я. Мает. А  в 
следующие два дня в эту ра
боту включились трактор
ные отряды Абрамкинского, 
Чажемтовского я Староко- 
роткинского отделений. 29 
агрегатами мы намерены за
крыть влагу почти на 5.000 
гектаров за четыре дня. Пер
вое внимание уделяем се
менным участкам. Их на
мерены засеять я самые 
ранние сроки, чтобы обеспе
чить совхоз собственными 
семенами на будущий год.

Н. ЗАПЬЯНЦБВ,
главный агроном совхоза

«Чажемтовежни».
Колпашсвсквй рай<ж.

—  ̂ Валерий Семенович, асиновцы первыми в области 
начали сев зерновых культур. Не рано ли? Ведь даже 
хозяйства Кожевниковского района, которые расположе
ны куда южнее, еще к этому не приступили,

— Мы считаем, что если прождать, то можно дожда
ться и непогоды, упустить лучшие сроки. Днем темпера
тура воздуха — более 20 градусов, земля уже прогрелась. 
Чего еще ждать? Конечно, еще не все участки пашни по
дошли для ярового сева, но выборочно его вести можно. 
Для культур, которые будут возделываться по интенсив
ной технологии, может быть, сроки еще не наступили. 
И мы не спешим их высевать.

Два хозяйства района уже приступили к яровому се
ву зерновых. Это совхозы имени Кирова и «Комсомо
лец». Кировчане разместили зерновые культуры на 400, 
новокусковцы пока на 90 гектарах. Первое внимание мы 
обращаем на качество полевых работ. И в этом отноше
нии хозяйства, начавшие сев, оправляются с поставлен
ными задачами. Неважно обстоят дела в совхозе «Фили- 
моновский». Осенью там некачественно была вспахана 
зябь, теперь приходится исправлять огрехи. Сейчас ве
дется выравнивание пашни.

— В районе также раньше обычного начат перевод 
скота на летне-пастбищное содержание.

— Да. действительно, нынче мы выигрываем неделю 
по сравнению с прошлым годом. Условия позволяют за

пускать летние дойки. Уже переведены в летние лагеря 
дойные Гурты на Новотроицкой и Нижнесоколинской 
фермах совхоза «Новиковский» и Минаевской ферме 
совхоза «Коммунист». К субботе на летних доильных 
площадках уже будут находиться около 2.000 коров. Ж и
вотноводы с радостью переходят на летние дойки. Одно 
дело — работать в тесном коровнике, где сейчас очень 
душно, другое — на свежем воздухе. Ранний перевод 
скота скажется благотворно и на воспроизводстве стада.

— А не снизится ли продуктивность животных?
— Первоначальный спад так или иначе все равно бу

дет. Но^каким и как долго он продлится? Вот в чем воп
рос. Сейчас легче восстановить продуктивность, чем, ска
жем, через две недели. Возьмем, к примеру. Минаевскую 
ферму. 9 мая здесь перевели скот. Валовой надой по 
ферме был 1.413 килограммов молока, 10 мая он упал до 
1.300, а на следующий день уже пошел рост. 11 мая ми- 
наевцы надоили 1.350 килограммов. Кормят везде жи
вотных по полному зимнему рациону, но уже начинают 
понемногу выгонять гурты на пастбища (они хорошо 
подкормлены). А  дороги на летние дойки даже лучше, чем 
ко дворам на отдельных фермах. Поэтому перебоев в 
кормлении не бывает. Происходит постепенный перевод 
скота на летний тип кормления.

Интервью вел Д. БАРЧУК.

ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
И НАРОДНЫЕ СУДЫ

Важнейшую социальную 
задачу — сооружение сов
ременного жилья на селе —■ 
решает коллектив Шегар- 
ского сельского строитель
ного комбината. Свой весо
мый вклад в это вносит 
штукатур-маляр Г. М. Щег
лова. Коллектив комбината 
выдвинул передовую работ
ницу кандидатом в депута
ты областного Совета по из
бирательному округу № 174.

Коллектив Асиновского 
трактороремонтного завода 
выдвинул кандидатом в де
путаты областного Совета

Выдвигают трудовые 
к о л л е к т и в ы

по избирательному округу 
№ 90 секретаря обкома 
КПСС М. с. Козырева.

* * «

Рабочие Лайского лес
промхоза назвали своим 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета по избира
тельному округу № 91 шо
фера комсомольца С. А. 
Вышегородцева. ^

На собрании трудового 
коллектива Новокусковско
го отделения совхоза «Ком
сомолец» Асиновского рай
она кандидатом в депутаты 
областного Совета по изби
рательному округу № 94 
выдвинут И. И. Титов, пер
вый заместитель председа

теля облисполкома, предсе
датель областного агропро
мышленного комитета.

Цех прутковых автоматов 
ГПЗ-5. На состоявшемся 
здесь собрании трудового 
коллектива кандидатом в 
депутаты Томского город
ского Совета по избиратель
ному округу № 176 выдви
нут наладчик цеха Герой 
Социалистического Труда! 
П. К. Афонин.

В третий раз товарищи по 
труду называют кандидатом 
в депутаты Кировского рай
онного Совета измерителя 
электротехнического завода 
коммуниста С. П. Казанце
ву. Отличная работница и

общественница выдвинута 
кандидатом в Депутаты рай
онного Совета по избира
тельному округу № 104.

Коллектив цеха № 102 
производственного объеди
нения «Томский нефтехими
ческий комбинат» выдвинул 
кандидатом в депутаты Ок
тябрьского районного Сове
та по избирательному окру
гу № 165 машиниста цеха, 
комсомольца Н. Н. Квасова.

Аппаратчица химфармза- 
вода Г. К. Норкина выдви
нута коллективом цеха № 3 
кандидатом в депутаты Ле
нинского ' районного Совета 
по избирательному округу 
№ 54.

Совещание политинформаторов
Очередной единый полит- 

день пройдет 14 мая. Он про
водится по теме; «Дальней
шее углубление социали
стической демократии, рост 
политической и трудовой 
активнгсти каждого томича 
— главное содержание под
готовки к выборам в мест
ные Советы народных депу
татов и народных судей». 

Состоялось совещание 
политинформаторов области. 
Секретарь обкома КПСС

Н. П. Кириллов подвел' ито
ги политдней, прошедших 
за два последних месяца. О 
ходе предвыборной кампа
нии в области рассказал 
заведующий отделом орга
низационно - партийной ра
боты обкома КПСС Е. А. 
Вологдин.

Перед собравшимися вы
ступил заместитель предсе
дателя Томского облисполко
ма Н. Г. Черкашин, расска
завший о ходе двухмесячни

ка по благоустройству в об
ласти и о мерах по улучше
нию снабжения томичей 
питьевой водой. Об участии 
жителей области в месячни
ке «Делу мира — наш труд, 
нашу творческую энергию» 
рассказал председатель об
ластного комитета защиты 
мира академик АМН СХЗСР 
Н. В. Васильев. Секретарь 
обкома КПСС А. А. Поморов 
рассказал о ходе подготов
ки к Всесоюзной научно-

практической конференции 
«Роль социалистического со
ревнования в условиях со
циально - экономического 
развития страны», которая 
состоится в г. Томске 27—29 
мая с. г.

На совещании был про
анализирован ход вьтолне- 
ния планов социально-эко
номического развития обла
сти, высказаны рекоменда
ции по проведению предсто
ящего единого политдня.

ЗА 10.000 КВАРТИР в 1987 году

.Социальной ваятости!

У Н И В Е Р С А Л
На строительство универ

сама срочно требуются рабо
чие-универсалы. Этакие здо
ровенные молодаы типа 
«шагающий экскаватор». С 
подъемными кранами вместо 
рук. С каменными лицами 
индейцев. А  главное — не
возмутимо взирающие на 
плакат: «Строить быстро,
экономично, на высоком 
техническом уровне». Ибо 
этот плакат абсолютно не 
вяжется с содержанием ра
бот, а как бы противоречит 
этому содержанию, как бы 
издевается...

А  все началось со звонка 
в редакцию заместителя 
бригадира комплексной 
бригады из СУ-11 на строи
тельстве универсама Е. 3. 
Андреева.

— У  нас кран отбирают,— 
горько сказал он, — без 
крана мы, как без рук.

П  действительно, на кры
шу еще предстоит уложить 
150 кубометров асфальта, 
да 500 кубов керамзита. 
Кроме того, построить тар
ный склад (а там — бетон, 
кирпичная кладка). И все 
это, увы, невозможно сде
лать без крана. Невольно 
подумаешь, что управля
ющий трестом «Томскжил- 
строй» В. А. Трусов несколь
ко поторопился со своим ре
шением передать кран на 
другой объект. Невольно за
крадывается мысль, что ру
ководство трестом в своих

... А  стройка 
продолжаеУся
Пусковой комплекс об

ластной клинической 
больницы был сдан в 
прошлом году (два блока 
на 250 коек). Но строи- 
тельство продолжается.
В этом году на объектах 
ОКБ будет освоено 2,2 
миллиона рублей., Строи
тели поставили перед со
бой задачу — большую 
часть этих денег 
освоить в первом полуго
дии. Это поможет избе
жать штурма. Среди 
строителей больницы хо
рошо решает эту задачу 
комплексная бригада 
Виктора Алексеевича 
Тэца из СУ-11 треста 
«Томскжилстрой», План 
4 месяцев бригада вы
полнила К 22 апреля. Сам 
бригадир пришел на 
стройку в 1977 году. Два 
года назад вступил в ря
ды Коммунистической 
партии. Награжден ме
далью «За трудовую доб
лесть».

НА СНИМКЕ В. Новок- 
шонова: В. А. Тэц.

Внимание: долгострой

действиях чрезвычайно не
последовательно. А  именно:

— Почему на объекте не 
была организована вторая 
смена? Чтобы кран не про
стаивал и, выполнив свою 
работу за минимально ко
роткий срок, мог с честью 
удалиться в любом направ
лении.

— Почему до сих пар к 
зданию универсама нет 
подъездных путей, элемен
тарно — дорожньпс плит, 
уложив которые, можно 
применить и гусеничный 
кран, как, собственно, и хо
чет товарищ Трусов.

В ответ на первый вопрос 
Борис Анатольевич сказал, 
что нет людей, в ответ на 
второй вопрос бригадир Ан
дреев сообщил, что их 
просьбы по дорожным пли
там никто не удовлетворил. 
Плит просто нет, их прихо
дится разыскивать.

Вообще про объект забы
ли. ]?езультатом этого стал 
невыполненный план за ап
рель. И нереальный план 
на май. А  дело в том, что к 
огромной яме под тарный 
склад никак невозможно 
подъехать. По бревнам пе
ретаскивали сваебой, но у 
самой ямы он упал и сло
мался. А  как раз на тарном 
складе и можно было вы
полнить необходимый объем 
строительно-монтажных ра
бот..

Сейчас можно было бы

припомнить и недостатки 
проекта (в подвале предсто
ит перенести на носилках 
683 тонны грунта, забетони
ровать это помещ»ше), но 
что говорить — хорошо бы 
облегчить тот труд, который 
сейчас возможно облегчить.

— Можете вы гарантиро
вать, что при таких услови
ях объект будет сдан к 7 но
ября? — спросил автор этих 
строк у  бригадира Андреева,

— Нет, такой гарантии 
дать не могу.

— Есть у вас беспокойст
во по поводу хода дел на 
универсаме? -— вопрос к 
Б. А. Трусову.

— Я не вижу повода для 
беспокойства.

Ах, как важно быть пре
дусмотрительным, дально
видным. Я думаю, ни Б. А. 
Трусов, ни Е. 3. Андреев не 
сомневаются все-таки, что 
объект может и должен 
быть сдан к сроку. Не сом
невается в этом и коррес
пондент. Думается, и’ Борис 
Анатольевич согласится, что 
уже сейчас на объекте по
маленьку планируется
штурм. Но Евгений Захаро
вич не хочет такого штурма, 
не хочет, чтобы его бригада 
выжимала из себя послед
ние соки, «вкалывая» там, 
где можно просто работать. 
Хорошо работать, качествен
но. И к такому мнению сто
ит прислушаться.

С. ЧЕРНОЯРОВ.

Б Е З М Я Т Е Ж Н А Я  К О Л О Н Н А
Определимся сразу; до ру

ководителей объединения 
«Союзтомекмелиорация», а 
также ПМК-2 этого объеди
нения (тов. Ю. В. Ручкин) 
не доходит важность соци
ально-экономических вопро
сов. Речь пойдет о строи
тельстве торгового центра в 
совхозе «Чернореченский». 
Генеральный подрядчик 
приступил к строительстщг 
этого объекта в 1983 году. 
На сегодняшний день по
ставлены колонны первого 
этажа и перекрытие, выло
жена кирпичная кладка у 
входа. Печальная картина? 
Нет, это гораздо неприятнее, 
это типичный образец бес
хозяйственности.

Почему же этот объект, 
столь необходимый жите
лям поселка Кисловка (про

ектом предусмотрены торго
вые помещения, столовая, 
кафе, помещения для быто
вого обслуживания), оказал
ся в списке долгостроев? От
ветственные товарищи из 
объединения и ПМК-2 сва
лили , все на недостачу 
строительных конструкций. 
Вот уже пятый год стройку 
не могут обеспечить колон
нами второго этажа.

А  если разобраться?
Безукоризненная комп

лектация — сегодня один из 
самых важных и больных 
вопросов строительства. По
смотрим, как отнеслись в 
ПМК-2 и объединении к 
комплектации торгового 
центра.

25 декабря 1986 года меж
ду объединением «Союз
томекмелиорация» и заво
дом ЖБК-100 был заключен

договор на поставку железо
бетонных конструкций и из
делий. Внимательно по
смотрев этот список, мы об
наружили, что часть изде
лий не заказана вообще. Да
лее: завод уже отправил за
казчику в первом квартгще 
60 процентов заказанного 
железобетона, в числе кото
рого необходимых колонн 
только 20 процентов. Так 
кто же мешал управлению 
комплектации объединения 
сконцентрировать внимание 
ЖВК-100 на первоочередных 
и наиболее необходимых 
конструкциях, чтобы сдви
нуть строительство торгово
го центра с мертвой точки?

В. BOBFEHOK,
С. АНТОНИ, 

члены «Комсомольского 
прожектора», 

пос. Кисловка.

гГГомск, Д

НА ПРИЦЕЛЕ У  ЧИТАТЕЛЯ
ЗА М ИНУВШ УЮ  НЕДЕЛЮ  РЕДАКЦИЯ П О ЛУЧ И ЛА  237 ПИСЕМ

Активность наших чита
телей не упала в празднич
ные майские дни. Пришли 
письма от ветеранов и сов
сем молодых людей, отклик
нувшихся на особый празд
ник — День Победы.

«Мы отдаем дань глубоко
го уважения тем, кто пал в 
борьбе за эту Победу, — пи
шет томичка Н. В. Шушпа- 
нова,—тем, кто отдал жизнь 
за счастье жить нам с вами. 
А  счастье, завоеванное тя
желым подвигом всего на
рода, бесценно. Б год 70-ле
тия Беликого Октября стра
на идет к небывалым рубе
жам социалистических пре
образований, определенным 
X X V II съездом партии. И 
доступны они только наро
ду - богатырю, народу-сози- 
дателю,,.».

Для почты недели харак 
терны положительные пись
ма о тех, кто понял свое 
участие в перестройке как 
личное совершенствование, 
как подлинную заботу о лю
дях. Немало в почте писем 
о представителях самой гу
манной профессии — врачах. 

' Мария Никитична Белоконе
ва и другие ветераны труда 
сердечно благодарят главно
го врача Рыбаловской участ
ковой больницы А. Е. Коб
зева, медсестер А. И. Голь
цову, В. А. Скрипник, Л. А. 
Бабякину.

А  инвалид Великой Оте
чественной воййы Александр 
Ефремович Трифонов из се
ла Молчанова просит рас
сказать о неутомимых тру
жениках районной больни
цы — А. В. Якубовиче, Ф, Н. 
Асадчем, И. Н. Васильченко, 

медсестрах, нянечках, кото

рые спасли его и жену, дали 
вторую жизнь...

Часты в почте благодар
ности в адрес врачей детской 
больницы № 4 г. Томска. Од
на из них — от В. С. Сухо
руковой из села Соколовка 
Молчановского района. Пос
ле нескольких тяжелых опе
раций ее сын снова в шко
ле. Вернули жизнь мальчи
ку В. Б. Богоряд, заведу
ющий отделением, Г. Г. Май
ер и другие «кудесники в 
белых халатах».

Но, как Всегда, силен в 
почте критический заряд; 
читатели размышляют, воз
мущаются, просят немедлен
но вмешаться, помочь уст
ранить те или иные недо
статки. Вот что пишет 
В. А. Типсина от имени 
жильцов домов по улице 
Интернационалистов №№ 24, 
26, 32, 34:

«В настоящее время в

районе Каштака проживают 
около восьми тысяч школь
ников и еще больше детей 
дошкольного возраста, а дет
ских площадок, спортивных 
городков, всевозможных сек
ций и кружков, где бы они 
могли развиваться духовно 
и физически, крайне мало. 
И вот недавно принято ре
шение: на одной из немно
гих оставшихся площадок 
строи|ь жилой дом. Спра
шивается: что же остается
детям? Идти в подвалы и 
заниматься делами^ послед
ствия которых хорошо из
вестны. Мы считаем, что 
подобное решение не учиты
вает перемен, происходя
щих в жизни...».

И еще письмо, подписан
ное Васильевой и 15 жиль
цами Иркутского ■ тракта, 150. 
И здесь решено строить дом 
прямо на детской площадке, 
а гаражи переносят к дому

№ 150, для чего потребуется 
уничтожить целую зеленую 
зону -г несколько десятков 
берез и кустарниковые на
саждения.

С. Ф. Афанасьева с ули
цы Учебной, 42, откликается 
на публикацию «Зеленые 
«острова» города» за 24 ап
реля: «Удивляет бессистем
ное озеленение Томска. Нор
мы посадок не выдержива
ются. Чаще всего этим за
нимаются сами жители бес
контрольно. В результате 
деревья то попадают на теп
лотрассу (как это случилось 
с американскими кленами), 
то возникает необходимость 
проложить траншею, и мно
голетние посадки идут под 
топор... Надо, чтобы жртели 
получали пользу и эмоцио
нальный заряд от зеленого 
друга, чтобы в каждом дво
ре ^енели птичьи голоса...».

Читатели сообщают о на
болевшем. К. И. Новикова 
из Белого Яра пишет: «Наш 
поезд (вечерний) обьино по
дают на второй путь. Летом 
подойти к нему невозможно, 
не испачкав обувь в мазуте. 
Но это еще «цветочки», а 
вот «ягодки» — как попасть 
в вагон. Подножка припод
нята до 80 сантиметров. Ка
ково старикам, женщинам? 

, Ужасное неудобство! А  для 
работников станции это — 
«бесплатное кино». Говори- 

' ла со многими железнодо
рожниками. В ответ: «А  мы 
что сделаем?». Вот ведь про
блема! Да хотя бы дополни
тельную ступеньку подцеп
лять на время посадки. По
могите открыть глаза работ
никам станции...».

Томич В. Д. Топанов пи
шет, что в столовых и кафе 
самообслуживания не стало 
видно блюд с этикетками.

Висят одни меню, заполнен
ные неразборчиво. «А  как 
проверить правильность 
вложения продуктов? Надо, 
думаетей;-ставить на раз
даче контрольные блюда. 
Любой может сравнить, что 
отпускают и как должно 
быть. 1|^еньше станет и хи
щений...»

Не первый раз под крити
ческий^ прицел попадает ра
бота автотранспортников на 
маршруте № 119. В редак
цию обратились В. В. Три- 
<^нов и другие работники 
аэропорта. «Руководство 
«Томскавтотранса»,— пишут 
они, — не учитывает пере
грузки маршрута в пиковые 
часы. Хотелось бы, чтобы 
руководители объединения 
с работниками горисполко
ма оставили свои кабинеты 
и проехали по линии, осо
бенно утром и вечером и в 
воскресные дни. Все пробле
мы усугубила необходимость 
доставки мичуринцев. На
деемся, что этот вопрос, ка
сающийся тысяч горожан и 
жителей прилегающих по
селков, будет вскоре ре
шен...».

Отдел писем.
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А Г  Н А В С Т Р Е Ч У
ОТКРЫТЫЙ РАЗГОВОР с ТОМИЧАМИ ПРОДОЛЖАЮТ РАБОТНИКИ ТОРГОВЛИ

Три с половиной часа отвечали на вопросы наших читателей начальник 
областного управления торговли В. И. Демура, его заместители И. И. Троицкий 
и А. М. Гладышева и начальник торгового отдела Томского горисполкома Л. И. 
Таушканова. А  потом они задержались в редакции, чтобы обмен1т с я  впечат
лениями, познакомиться со свежей почтой, мнениями читателей о работе 
отрасли.

З ДРАВСТВУЙТЕ! Вас беспокоит Ряби
на. У  меня вопрос к начальнику обла

стного управления торговли. Работаю 
в Кировском районе и от имени многих со
служивцев' хочу спросить, почему магазины 
«Мужская сорочка» по улице Красноармей
ской переделали на «Часы», а «Галантерей
ный» с улицы Усова — на «Охотник»?

— В связи с тем, что в Томске не хватает 
торговых площадей, мы вынуждены концент
рировать определенные группы товаров в 
специализированных магазинах. Без этого не 
обеспечить наличие на прилавках того огром
ного ассортимента товаров народного потреб
ления, который мы сегодня имеем. А  в сме
шанных магазинах это сделать сложно. 
Вспомните: те же часы раньше были «разбро
саны» по всем промышленным магазинам 
Томска. Теперь их можно вьйрать в одном. 
И магазин завоевал популярность — об этом 
свидетельствуют отзывы покупателей. А 
«Мужскую сорочку» мы перенесли в специали
зированный магазин «Мужская одежда», рас
положенный совсем недалеко.

~  Но часы покупают раз в 20 лет, а сороч
ка нужна каждый день, —возражает Рябина.

— Не могу с вами согласиться. Часы тоже 
достаточно часто покупают. Мы это чувст
вуем, так как у нас все чаще стали спраши
вать, почему нет в продаже тех или иных 
часов. Считаю, что решение принято правиль
ное. Другое дело, что сегодня очень узок вы
бор мужских сорочек. Но это уже вина не 
наша, а промышленности.

Что же касается магазина «Охотник», то 
вам нужно обратиться «  заведующей торго
вым отделом горисполкома Таушкановой. 
Этот вопрос решался без нашего участия.

— Это житель города Томска Гаврюк. Учеб
ный год прошел, а я так и не купил сыну 
школьный костюм. Ему нужен 50-й размер. 
Обращался на Томскую швейную фабрику, 
но безуспешно.

— Да, школьной формы больших размеров 
мы получаем мало, — вступает в разговор 
Игорь Иванович Троицкий. —  Но мы поста
раемся вам помочь, хотя положение со 
школьной формой очень сложное, и уже не 
один год.

— Многие области нашли выход, применив 
талонную систему...

У  нас такая система пока не практику
ется. Нынче с начала летнего сезона мы 
снимем школьную форму с продажи и будем 
вести накопление, чтобы к началу учебного 
года обеспечить жителей именно нашей об
ласти.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ---------------

— Где можно купить стиральиую ма
шину или хотя бы встать на очередь, 
чтобы иметь гарантии?

— Чаще других магазинов стиральны. 
ми машинами торгует магазин «Товары 
для дома», что на яр. Ленина. В первую 
очередь обеспечиваются машинами ин
валиды и участники войны. Предвари
тельная запись не предусмотрена, пото
му что машин поступает очень мало. 
Решено продавать их только по «живой 
очереди».

— Овсянникова вас беспокоит, директор ма
газина Советского райпищеторга. Хочу пого
ворить с Троицким.

— Слушаю вас, Раиса Федоровна.
— Игорь Иванович, рядом с нами располо

жен 37(-й магазин Кировского райпищеторга 
«Доставка на дом». Он нам мешает как кон
курент. Покупатели идут туда, потому что у 
них лучше выбор продуктов.

— Это же стол заказов для участников вой
ны. Как же он может вам мешать? Я разбе
русь с этим. Пока ответ дать не готов. А 
в общем-то работать нужно лучше, поднимать 
культуру торговли, тогда и конкуренты будут 
не страшны. Есть еще вопросы?

— Есть. Почему у грузчиков Кировского 
райпищеторга выше оплата труда, чем у на
ших?

— Откуда у вас такие сведения?
— Наши грузчики перешли работать в уни

версам и говорят, что там платят больше.
— Универсам — единственный магазин, 

где в порядке эксперимента разрешена опла
та грузчикам «по тоннажу», если можно так 
выразиться. И, согласитесь, у грузчика уни
версама нагрузка гораздо больше, чем в ва
шем магазине. Поэтому расценки разрабаты
ваем для каждого магазина отдельно, с уче
том всех условий.

— Добрый день, с вами говорит Татьяна 
Ивановна Татаренко. Торговлю много крити
куют, а я звоню для того, чтобы выразить 
вам благодарность.

— Такого, Татьяна Ивановна, я, честно го
воря, не ожидал, — признался Демура. — 
Потому что редко слышу благодарности в 
наш адрес. А  что, конкретно вам* нравится?

— Правильно, что делаете упор на специа
лизацию. Мне и моим коллегам очень нра
вятся магазины «Мужская одежда» и «Жен
ская одежда». Побольше бы таких!

— Волков, работник радиотехнического за
вода. В нашем заводском микрорайоне давно 
уже закрыт приемный пункт стеклопосуды.

— Этот вопрос я решу в ближайшее время. 
А  сейчас, пользуясь случаем, хочу поблаго
дарить коллектив вашего предприятия, кото
рый прекрасно строит магазины. Если бы все 
промышленные предприятия Томска поддер
жали инициативу радиотехнического завода, 
мы давно решили бы проблему торговых 
площадей.

— Белый Яр на проводе. Первый секретарь
райкома КПСС Решетников. Кое-как к вам 
дозвонился, Владимир Ильич. Хочу от имени 
трудящихся района высказать наболевшее. 
В магазинах района совсем нет радио- и элек
тробытовых товаров. Разберитесь, пожалуйста. 
И еще, очень существенное: по-прежнему
нам планируют в товарообороте винно-водоч
ные изделия, а мы ими не торгуем. Зато не 
можем получить по выделенным нам фондам 
ни мяса, ни яиц. И люди справедливо возму
щаются...

— Виталий Николаевич, я записал все ва
ши вопросы. В ближайшие дни мы их обсу
дим с начальником Томсклесурса Ю. А. Гри
шаевым и попытаемся решить. Поговорим и 
об ассортименте товаров, которыми урс вас 
не обеспечивает.

— Это начальник отдела кадров управления 
торговли М. В. Аверьянова. От имени многих, 
тружеников нашей отрасли хочу спросить, 
что планируется для улучшения бытовых 
условий работников торговли в ближайшее 
время?

— Будем строить свое жилье хозспособом, 
как и большинство организаций области. Для

строительства первых домов уже выделена 
площадка. Думаем объединить свои усилия в 
этом важном деле с управлением обществен
ного питания.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ -
— Когда на проспекте Фрунзе откро

ется универсам?
Строители обязуются сдать его к 

7 ноября |нынешнего года.
— Будет ли в Томске специализиро

ванный магазин «Фототовары»?
— Он уже открыт в помещении быв

шего магазина «Подарки» по улице 
Учебной.

— Здравствуйте! Николаев Петр Романович. 
Скажите, Владимир Ильич, а где вы сами 
мясо покупаете?

— На рынке, как и многие томичи.
— Это «прямая линия»? Быкова Наталья 

Ивановна с вами говорит. Хочу поблагода
рить руководителей торговли, что наконец 
навели порядок в реализации мясных про
дуктов. Всегда четко знаем, в каком магази
не и с какого часа продается колбаса. Прав
да,'приходится в очереди стоять, но зато 
можно купить. У меня к вам предложение: 
фасовать заранее, чтобы не создавать очереди.

— Очень верное замечание. Мы это учтем.
— Виктория Николаевна Викторова. Поче

му в магазине не вывешены списки гаран
тийных сроков носки, скажем, обуви? Недав
но купила своей дочери сапоги, а они через 
несколько дней развалились. Пришла в ма
газин, но их не приняли.

— Спасибо за совет. Он дельный. Мы обя
зательно это сделаем.

— У  меня есть еще "замечание. Все-таки 
часто еще продавцы продают дефицит с чер
ного хода.

— Мы с этим боремся. Многих сняли с ра
боты. Но нам нужны конкретные факты. Так 
голословно обвинять нельзя.

— Бухгалтер Вера Ивановна Новикова. Я 
звоню от имени многих жителей микрорай
она железнодорожного вокзала Томск-1. Ко
гда в магазине «Юбилейный» будет наведен 
порядок? Работает то с 9, то с 11 часов. Кон
тейнеры расположены неудобно, вечно здесь 
очереди, продавцы с покупателями грубы.

— Не хватает продавцов. Это основная 
причина, из-за чего в адрес магазина идут 
нарекания. Постараемся срочно выехать в 
этот магазин и принять меры.

— Мать троих детей Максимова вам зво
нит. Пора в Томске открыть специализиро
ванный магазин по продаже детского питания.

— Мы рассмотрим это предложение, — 
обещает И. И. Троицкий, — в ближайшее 
время. Думаю, вопрос о создании магазина 
«Малютка» будет решен положительно.

— Соломатин Владимир Андреевич. У  меня 
к вам вопрос, Владимир Ильич. Во многих 
областях кооператоры заключили договоры 
на выращивание птицы. А  как у нас? Ду
маю, многие могли бы заняться этим выгод
ным делом.

— После принятия постановления о созда
нии кооперативов за это дело в области взя
лись, и достаточно энергично. В частности, 
кооперативами серьезно занялся облпотреб
союз. Решаются вопросы о создании коопе
ративов: по производству пищевых продук
тов, пчеловодов, даже по выращиванию 
скота. Думаю, отдача будет. Что касается 
кооператива по выращиванию уток, точно не 
знаю. Владимир Андреевич, а если бы вам 
предложили возглавить такой кооператив, вы 
взялись бы?

— Я птицу люблю. Наверное, смог бы. На
до подумать. Я работаю водителем. Спасибо 
за информацию.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ-

—■ Почему в томских магазинах такая 
убогая реклама?

— До сих пор витрины магазинов 
оформляли работники торговли, не 
имея ни соответствующей материально- 
технической базы, ни специального об
разования. В нынешнем году управле
ние торговли создает цех рекламы, где 
будут работать опытные дизайнеры, ху
дожники, стеклодувы, резчики по дере
ву — всего более 60 человек. Будут дей. 
ствовать отделы — газосветовой рекла
мы, внутреннего интерьера и внешней 
рекламы.

— Добрый вечер. Рыбин Анатолий Григорь
евич. Я живу по улице Интернационалистов, 
22. У нас здесь рядом есть приемный пункт. 
Но он не работает. Зато день и ночь горит 
тара — сотни ящиков. А десятки металличе
ских ящиков разбросаны по всему кварталу. 
Я — простой рабочий, слесарь, и мне больно 
смотреть на эту бесхозяйственность.

— Замечание справедливое. Будем прини
мать меры.

— Здравствуйте! Я живу на улице Лебеде
ва. У  нас здесь рядом, на улице Киевской, 
есть магазинчик. Очень плохо обеспечивают 
молочными продуктами. Хотя и два завоза, 
а все равно не купишь: район-то большой.

— Пока не построим универсам по проспек
ту Фрунзе, придется потерпеть.

— Это не решение проблемы. Наш район 
сейчас интенсивно застраивается, и один уни
версам не спасет.

— На нынешний год запланирован пока 
только универсам.

— Тогда нужно увеличить завоз продуктов, 
эффективнее использовать имеющиеся торго
вые площади.

П ЕРВЫЕ два звонка А. М. Гладышевой 
были от жителей Каштака: не соблю
дается график поставки молока, в оче

реди приходится простаивать по полтора- 
два часа.

— Эти трудности — временные, — ответила 
Анастасия Макаровна. — Большинство рай
онов Приобья были отрезаны от города во 
время ледохода. Но в ближайшее время по
ложение, думаю, улучшится, а мы, со своей 
стороны, проконтролируем поступление мо
лочных продуктов в ваш 185-й магазин.

А. А. Кузнецова, вдова инвалида войны:
— Верно ли поступили в районе, лишив 

после смерти мужа права пользования столом 
заказов?

— К сожалению, да. Этой льготой пользо
вался ваш муж, а не члены семьи. У  вас есть 
дети? Хорошо. Они наверняка теперь все за
боты о продуктах для вас возьмут на себя.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ----------------

— Как приобрести электропечь?
— Электропечи в розничязчо продажу 

не поступают, только двзлсконфорные 
электроплиты.

— Каков порядок приобретения лег
кового автомобиля?

— Необходимо , в управление торговли 
представить заявление на имя началь
ника управления и ходатайство адми
нистрации предприятия, где вы рабо
таете. Указать свой адрес и марку авто
мобиля. В порядке поступления машин 
и очередности вы сможете приобрести 
желаемый автомобиль.

— Почему закрыли мебельный магазин на 
Комсомольском проспекте? — возмущаются 
С. Ф. Шевцова и В. С. Степанов.

— Вас, вероятно, в этом магазине чаще 
всего интересовали хозяйственные товары, 
верно?

— Да.
— Давайте прикинем, какой магазин к вам 

ближе всех? «Светлячок», например.
— Далеко.
— Заглянем в проект: будут магазины в

микрорайоне Центральный — «Хозтовары» и 
«Мебель», оба — по 600 кв. м торговой пло
щади.

— Это очень здорово, но когда это будет?
— В 13-й пятилетке.
— Ого!
— Но, согласитесь, мебель мы не так часто 

меняем, одежду покупаем чаще. Ту же табу
ретку покупаем раз в пять лет.

— Ну да! Теперь табуретки приходится по
купать чаще, чем рубашки и платья. Все де
ло в качестве.

Я недавно вернулась из командировки — 
была в Баку: в свободной продаже — машины 
стиральные, швейные, кофемолки! А  ведь в 
Томске эти товары купить невозможно.

— Я тоже только что вернулась из Таш
кента, была и в Баку. Верно, эти хозяйст
венные товары есть в магазинах, потому что 
их производство — местное. И ташкентцы, и 
бакинцы распределяют себе большее количе
ство этих товаров.

— А  у нас в Томске не собираются выпус
кать такие товары — мечту всех домашних 
хозяек?

— Нет, «Сибэлектромотор» пока не сотруд
ничает с Нефтехимом в этом направлении. 
Но хочу оказать, что поступление всех этих 
«мечтаний» увеличивается, но опрос еще дос
таточно велик...

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ-

— Как обуть двухлетнего ребенка? — 
спрашивали И. С. Цуранова к другие 
молодые матери. —• Ни сапог малень
ких размеров, ни сандалий, ни тапочек?

— В этом году обеспечение детской 
обувью будет лучше. Назову такую циф
ру: на 198 тысяч пар поступит больше, 
чем в прошлом году. Бывайте чаще в 
магазинах, этот товар просто очень бы
стро раскупается, хотя поставляется не 
так уж редко.

— А  детское пальто, курточки? То, 
что предлагается, страшно надевать на 
ребенка. Город Киселевск — рядом с 
нами. Вот их товары мы бы купили 
охотно.

— Я не готова ответить. Эти товары 
ввозим из-за пределов области, и их 
выделено на уровне прошлого года, так 
что никаких векселей дать не могу.

— Имел несчастье купить электронное за
жигание «Искра-3», которое ни дня не рабо
тало. Пытался сдать в магазин, но столкнул
ся с массой трудностей. Могу ли я, наконец, 
от него отказаться и получить деньги? Га
рантийный срок еще не вышел.

— Выберете время, придите в областное 
управление торговли с гарантийным паспор
том. Бьшает, что продавцы перестраховы
ваются.

Т. Д. Юрова предложила рассмотреть воп
рос о закрытии винного магазина на Вос
точной.

— В выходные дни жителям района невоз
можно выехать в город из-за приезжающих 
на вещевой рынок, а в будние дни транспорт 
заполняют до отказа пассажиры с бутылка
ми. Как быть?

— Пока такой возможности нет. Но я знаю, 
что на этой линии добавился 15-й маршрут...

— Центр освободили от любителей спирт
ного, а на окраинах пусть пьют?

— Мы внимательно изучали все районы го
рода, прежде чем разместить эти магазины. 
Старались удалить их от школ, заводов, раз
личных крупных предприятий и учреждений.

— До каких пор будёт вода с фенблом?

Отступление: хотелось бы обратиться к бу
дущим участникам «прямой линии» с такой 
просьбой; формулируйте свой вопрос точ
но, кратко. Вы не только сэкономите время, 
но и быстрее получите ответ. Задавая воп
рос, подум1̂ те, по адресу ли он. На объясне
ния тратится время, а это значит, что кто-то 
до «прямой линии» дозвониться не сможет.

— Когда закроют магазин № 45, торгующий 
вином?

— Пока такой вопрос не стоит.
— Так я его ставлю! Очередь магазина упи

рается в мои окна, в форточку летят окурки, 
несколько раз выбивали стекла!

— Вам надо встретиться с участковым ми
лиционером. Да и работники УВД для то
го находятся там, чтобы соблюдался порядок.

— Я найду другой адрес! Я в «Правду» 
писать буду!

— Существуют ли мероприятия по улучше
нию культуры обслуживания в магазине 
«Елочка»? Витрины неприглядные, грязь, та
ра кругом, — спрашивает О. А. Мо^юзова.

— Все ваши замечания справедливы, мы 
их обязательно учтем.

— У  меня еще одно предложение: уберите, 
пожалуйста, сопутствующие товары из этого 
магазина, ведь рядом, в двух шагах, торгуют 
аналогичным товаром, а здесь торговая пло
щадь освободится.

— Предложение хорошее, спасибо.
Жительница с. Корнилова спрашивает:
— Как мне, молодой женщине, одеться хо

рошо и привлекательно, если в магазинах нет 
красивых платьев больших размеров?

— В этом году заявка на летние платья 
больших размеров удовлетворена лишь на 80 
процентов, но я вам советую приобрести лю
бую ткань — гладкокрашеную, с мелким ри
сунком — и сшить по фигуре.

Студентка политехнического института 
Евгения Очкасова интересуется:

— Будет ли импортная обувь в этом году?
— Какая именно?
— Например «Саламандра».
— За «Саламандру» не ручаюсь, но австрий

ская, итальянская, югославская обувь уже 
поступает.

— Где приобрести туфли для пожилых лю
дей? — задает вопрос Д. М. Семенова.

— Вам нужны туфли бесподкладочные, 
мягкие, вероятно, из хромовой кожи? Я вам 
посоветую: обратитесь в Дом обуви к заве
дующей секцией. Там введена служба ком
сомольского внимания, и девушки обязатель
но подберут вам необходимую обувь.

— Спасибо вам большое, — раздал
ся з в о н о к  3. Д. Сурниной. — Спаси
бо за организованную продажу колбасных 
изделий, обилие фруктов в этом году, за 
ярмарки — эти праздники в городе! Я — ра
ботница завода резиновой обуви, но понимаю, 
насколько тяжел ваш труд. Поздравляю вас 
с праздником и выскажу пожелание — боль
ше внимания уделяйте молодым работникам 
торговли, воспитывайте в них уважение к 
покупателям.

А. А. Рябков, житель села Калтай, спраши
вает:

— Почему в течение месяца в магазине 
почти не было яиц?

— Если живете в селе, Александр Алексе
евич, надо бы себя такими продуктами обеспе
чивать.

— Я работаю в школе, мне не до кур и 
коров...

— И все-таки, согласитесь, те, кто имеет 
подворье, с такими проблемами реже сталки
ваются. Я сейчас взяла сводку: в I квартале 
сельскому населению области было отпущено 
сверх фондов почти 4,5 миллиона яиц.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ-

— Приходим после работы, в 18.00 
часов, в магазин и, как правило, ничего 
стоящего из промышленных товаров не 
можем приобрести, одежду, например, 
хотя в течение дня бывают и хорошие 
платья, костюмы,,.

— По существующим правилам опре
делен перечень товаров, которые мы 
можем продавать после 17Л0. Это жен
ские шубы из натурального меха, им
портный трикотаж. Все остальные то
вары обычного ассортимента продавцы 
обязаны продавать по мере поступле
ния.. Ситцевые хЗлаты, платья, конеч
но, распродаются сразу же. Но мы 
учтем ваши предложения; во втором 
полугодии постараемся продавать ситец 
в такое время, чтобы работающие жен
щины смогли приобрести эти изделия.

У ЖЕ ЗА 15 МИНУТ до назначенного 
срока в кабинете, где готовилась начать 
разговор по прямой линии Л. И. Тауш

канова, раздались нетерпеливые звонки.
— Придется начинать, Любовь Игнатьевна. 
— Звонит томичка Карагодина. Спасибо 

вам за чуткость, за хорошую организацию 
продажи колбасных изделий в магазине 
«Томский». Приятно, когда работники торгов
ли идут навстречу пожеланиям покупателей. 
Но не все хорошо в нашем микрорайоне, как 
хотелось бы. Скажите, откроются ли на 
Иркутском тракте новые магазины?

— В этом году нет. А  до 1990 года в микро
районе «Солнечный» откроются магазины 
продовольственных товаров и автозапасных 
частей. В конце Иркутского тракта строится 
магазин «Молоко».

— Еще вопрос. Рядом с нами—магазин «М е
бель», но купить «стенку» невозможно. Не
ужели только по опискам?

— На очереди еще более 300 инвалидов 
войны, так что приобретение мебели по спис
кам пока прекратили.

— С вами говорит делегация многодетных 
матерей из домов по улице Елизаровых, 50, 
52, 54. У  нас 5—9 детей. Первый вопрос: когда 
такие семьи прикрепят к промтоварным ма
газинам?

— Пока такое решение не принято. Но, 
например, с т и р а л ь н ы е  и швейные 
машины можно приобрести, обратившись в 
горисполком с заявлением в комнату № 48 
(с 16.00 по понедельникам, вторникам, пятни
цам). Извещения на приобретение вам приш
лют.

— А как быть с одеждой, особенно детской? 
Ведь наши семьи буквально бедствуют.

— Пока наши заявки выполняются на три 
четверти. Прилагаются усилия, чтобы швей
ная и обувная фабрики в Томске увеличили 
выпуск такой продукции. Потребуется время, 
потерпите еще немного.

В разговор вступает мать восьмерых де
тей Любовь Борисовна Терещенко:

— Шесть лет назад мы получили хорошую 
квартиру. Спасибо за это государству. Но вот 
никак не можем купить кухонный гарнитур 
и «стенку». Хотелось бы в кредит, а нам го
ворят: нельзя. И второе. Я занимаюсь ра
ботами на дому. Нужен парафин. Где его 
взять?

— Адресую вас в областное управление тор
говли. Там вам обязательно помогут.

— Говорит инвалид труда I группы Эктов. 
Мне 64 года, уже 9 лет лежу после тяжелой 
о;1ерации. Пока жена ходила, а она тоже ин
валид, как-то терпели. Сейчас и она слегла. 
Магазин на улице Нижне-Луговой очень пло
хой — трудно что-либо купить из самых не
обходимых продуктов питания. Нельзя ли 
нам прикрепиться к столу заказов? Нам де
ликатесов не надо...

— К сожалению, инвалидов труда не при
крепляют. Однако, учитывая ваше положение, 
вам необходимо помочь. Обратитесь с пись
мом в совет ветеранов при горисполкоме. 
Коми-ссия обследует ваши условия и поможет 
решить просьбу положительно.

— Обращается Надежда Федоровна Кучер. 
Разрешите высказать несколько предложе
ний. Хорошо бы использовать старые корпу
са завода резиновой обуви под торговый 
центр. Кажется, в этом районе были когда-то 
знаменитые Второвские магазины, где прода
вали все — от иголки до машины.

Всех жителей улицы Советской очень ин
тересует, что будет в здании старой типогра
фии. В микрорайоне много молодежи, студен
ческие общежития. Поэтому можно бы расши
рить имеющийся магазин «Овощи», органи
зовать кафе и домовую кухню.

Еще хочу опросить. Планируется ли орга
низация или строительство детских згчреж- 
дений для работников торговли. Был когда-то 
детский сад № 50. Ведь можно заняться этим на 
кооперативных началах. Отсутствие садов — 
одна из главных причин нехватки кадров...

— Очень дельные предложения. К сожа
лению, далеко не все зависит от нас и управ
ления торговли. Но подумать стоит.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ-----------------

Ирина Алексеевна Шапошникова и 
другие жители Нижне-Луговой и при
легающих улиц резко критиковали ра
боту магазина орса НОД-1 железнодо
рожников. Здесь часто не бывает мо
лока, сметаны, творога. Даже кур редко 
привозят. Продукты выносят с черного 
хода, распределяют по родственникам 
и знакомым...

— Магазин этот ведомственный, и, по 
всей видимости, железнодорожников 
мало волнуют вопросы снабжения го-, 
родского населения. Усилим контроль 
за их работой. Кроме того, должны ак
тивизировать работу торговые точки 
системы Томсклесурса и других орга
низаций. Это касается и дрэтих рай
онов Томска, в особенности Череиош- 
ников. '

— Звонит инженер Эльвира Андреевна Ба
ранова. У  нас очень большие претензии к ка
честву колбасных изделий. Особенно к при
возным из Колпашева. Почему нет госприем- 
ки на пищевые продукты? Мое предложе
ние: принимать, например, колбасу за визой 
госинспектора.

— Сложный вопрос. Инспекция занимается 
по сигналам. Нет постоянного человека...

— В этом-то и дело. Нужен жесткий конт
роль. Цена-то кооперативная «кусается», а 
контроля нет...

— Что за колбаса у нас в Томске? — как
бы вторит .Лидия Степановна Соколова с ули- 
Лы Кулагина. — Как мочало — вода бежит. 
Особенно по 2 рубля за килограмм. Стыдно 
должно быть за такой брак директору мясо
комбината... ,

— Ведем разговор с мясокомбинатом все 
время. Но директор Б. М. Козлов прячется за 
«качественное удостоверение». Будем чаще 
направлять туда инспекцию.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ-

Не первый год идет речь об органи
зации в Томске магазина «Великан». 
От имени многих томичей обратилась 
Надежда Михайловна Лекторович;

— Нужны 58—60-е размеры одежды. Но 
шьют так, что рукава совсем узкие. И 
муж мается: никак не найти рубашку, 
хотя бы 56-го размера. Что же нам де
лать? Куда ехать?

— В ближайшее время вряд ли такой 
магазин будет, но он, безусловно, нужен. 
А  за более точным ответом обратитесь, 
пожалуйста, в управление торговли...

— С этим вопросом я, конечно, не первая,— 
сказала медик областной санэпидстанции Ве
ра Васильевна Светлакова. — Понимаете, ряд 
лет пытаюсь купить качественную, повторяю, 
качественную, мебель, заграничного производ
ства. Была уже сороковой в очереди, а те
перь ее ликвидировали. Ведь были списки 
передовиков производства. Наша организация 
ходата^кствовала за меня в горисполкоме. 
Ведь я 42 года проработала. Скоро 20 лет, как 
заявление направлено. Я томичка. И за всю 
жизнь ни мебели купить, ни телефона 
поставить. Причем вижу, что мебель поку
пают далеко не инвалиды...

— Согласна с вами: их дети покупают. Но 
мы не можем отказать...

— Не ожидала я такого ответа. В свое вре
мя и ковра не дождалась, пока они не стали 
в свободной продаже. А  я ведь тоже хочу 
посидеть в кресле и поговорить с родствен
никами по телефону не из чужой квартиры. 
Да и живу не так богато, чтобы покупать 
томскую мебель, о которой каждый месяц 
пишет газета «Красное знамя»...

— Трудно пока вам помочь.
— Надежда Павловна Стеклова говорит. 

Как подойти к магазину «Томские товары»? 
Грязь непхюлазная, да и вьяеску нужно бы 
сменить...

— За порядок на территории отвечает объ
единение «Контур», а вывеску, надеемся, сме
нит директор горпромторга М. Т. Имамов.

— Еще вопрос: когда одежда будет? Дожи
ли, что даже юбки не купить...

— Есть у нас управление торговли с аппа
ратом в 80 человек. Там вам подробнее объ
яснят. А  за ваше справедливое замечание 
спасибо. Будем принимать меры...

— Спрашивает Владимир Владимирович 
Каяин. Почему такой плохой хлеб в Томске? 
Я много езжу. Нигде такого не видел по всей 
стране.

— Полтора-два месяца как освоили новую 
технологию, новые сорта. Трудности роста...

— А  где обещанный черный хлеб? • Где 
«Бородинский»? Неужели так трудно органи
зовать реализацию ржаного хлеба хотя бы че
рез фирменный магазин?

— Над улучшением качества работают уп
равление хлебопродуктов и управление тор
говли.

ЭТО ИНТЕРЕСОВАЛО МНОГИХ-

Каждый шестой вопрос был задан о 
работе приемных пунктов стеклопосуды, 
в том числе и базы «Стеклотара». Во 
всех случаях Любовь Игнатьевна обе
щала разобраться. Думается, читатели 
дадут оценку этой работы после выхода 
«прямой линии».

Почти на 10 минут затя.нулся диалог с до
центом ТПИ, нештатным инспектором город
ского комитета народного контроля Георгием 
Васильевичем Симоновым.

— Объясните, почему в магазине «Мине
ральные воды» ‘ перестали принимать посуду. 
Ведь было так удобно. Сдал — купил...

— Не будем больше принимать. Преврати
ли магазин в приемный пункт стеклотары. 
Мешками понесли. Непорядок это...

— Но ведь все равно ящики из магазина 
вывозят. А  если поставить туда бутылки?

В конце концов договорились встретиться в 
горторготделе и еще раз взвесить все «за» и 
«против».

ВМЕСТО КОММЕНТАРИЯ. Волее двухсот раз звенели телефоны в редакции 
во время «прямой линии», люди вели диалог с (руководителями торговли. Обме
ниваясь впечатлениями уже в тишине, наши «абоненты» пришли к единодуш
ному  ̂мнению; много им было высказано дельных советов, существенных заме
чаний. Словом, есть над чем подумать  ̂поработать.

— А вообще-то неожиданных вопросов не было, — сказал В. И. Демура. __
Приятно, что все они были заданы я доброжелательном тоне. iA л. честно говоря, 
шел на этот разговор с одной мыслью: будут нас «избивать».

На следующий день в редакцию позвонила читательница Н. А. Дорожкина 
и предложила: «На месте редакции Д бы |записала все вопросы, заданные во 
время «прямой линии», а через иекотщюе время попросила ее участников отчи
таться перед читателями. <Что на чиювах осталось, а что сделали.

Предложение принимается.
«Прямую линию» провели и подготовили 

журналисты: Т. КОНДРАЦКАЯ, Т. ГУБИНА,
В. ФЕДОРОВ.
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на IV  Всесоюзном съезде 
физиков в 1924 году в Ле
нинграде и получили высо
кую оценку академиков 
А. Ф. Иоффе, О. Д. Хвольсо- 
на, П. П. Лазарева. Руково
дители съезда физиков соч
ли необходимым направить 
в Сибревком обращение с 
вькокой оценкой работ то
мича и его учеников и на
стойчивым пожеланием рас
ширить дело. Собственно, 
это и решило в конечном 
итоге вопрос об открытии в 
1928 году Сибирского физи
ко-технического ■ института.

К этому времени оконча
тельно сформировалось ос-

А  начатые профессором 
М. А. Большаниной под ру
ководством В. Д. Кузнецова 
исследования по физике 
пластичности и прочности в 
дальнейшем привели к фор
мированию большого и важ- 
ного научного направления, 
которое в настоящее время 
в Томске развивают нес
колько крупных научных 
коллективов, хорюшо извест
ных в нашей стране и за ру
бежом.

Роль и значение даже 
крупного ученого в науке ед
ва ли не в большей степени, 
чем его личный вклад в ее 
развитие, зависят от умения

Его страстью была наука
Научная обществен

ность Томска и всей Си
бири отмечает в этом го
ду столетие со дня рож
дения академика Влади
мира Дмитриевича Куз
нецова, заслуженного де
ятеля науки и техники 
РСФСР, Героя Социалис
тического Труда, лауреа
та Государственной пре
мии СССР.

Этот человек — один из 
пионеров физического обра- 

у  зования в Сибири и созда- 
тель большой, активно рабо
тающей научной школы по 
физике твердого тела. И, на
конец, В. Д. Кузнецов — ос
нователь Сибирского физи
ко-технического института, 
носящего ныне его имя.

Получив образование в 
С.-|Петербургском универси
тете, где он закончил физи- 
ко-»математический факуль
тет с дипломом пергой сте
пени, В. Д. Кузнецов прие
хал осенью 1911 года в 
Томск. Здесь до 1963 года и 
проходила его деятельность. 
Начинался путь с должнос
ти ассистента кафедры фи-

Ш К О Л А -  

СЕМ ИН АР
Открылась школа-се

минар передового опыта 
в Томском учебно-науч
но-практическом объеди
нении психиатров. На 
протяжении пяти дней 
специалисты из 22 обла
стей Российской Федера
ции, организаторы здра
воохранения знакомились 
со структурой реабилита
ционного комплекса для 
психически больных, ко
торый более 10 лет функ
ционирует в нашем горо
де. Перед слушателями 
школы-семинара высту
пили с докладами заведу
ющий кафедрой психиат
рии профессор Е. Д. Кра- 
сик, главный психиатр 
области кандидат меди
цинских наук М. И. Пет
ров. О научных разработ
ках НИИ психического 
здорювья Томского науч
ного центра АМН СССР 
рассказал его директор 
член-корреспондент АМН 
СССР В. Я. Семке. Гости 
знакомятся с лечебно- 
трудовыми мастерскими 
и промышленными пред
приятиями города, где 
под наблюдением психи
атров проходят реабили
тацию лица с психиче
скими расстройствами.

Доктор медицинских 
наук Б. С. Положий ве
дет семинар по пробле
мам охраны психического 
здоровья работников про
мышленных предприятий 
на базе манометрового 
завода, где создана мно
гозвеньевая психопрофи
лактическая служба.

Особое место в работе 
школы-семинара займут 
вопросы наркологии, про- 
фишактики токсикома
нии.

И. СЕМИН,
кандидат медицин

ских наук.

У

УЧЕНЫ Е-  

ВЫБОРАМ
Правление областной 

организации общества 
«Знание» провело в Том
ске и Асине зональные 
семинары - консультации 
для лекторов, выступаю
щих по проблемам демо
кратии советского обще
ства и советской избира
тельной системы. На се
минарах выступили про- 
<^ссор университета
А. И. Ким, доценты уни
верситета Н. Р. Сапунов и 
И. В. Федоров, доцент 
медицинского института 
Ю. К. Шомас. О ходе из
бирательной кампании в 
области участникам том
ского семинара рассказал 
секретарь облисполкома 
Г. 3. Парфенов.

Подобные семинары со
стоятся также в Шегарке
и Колпашеве.

* » •
Члены секции пропа

ганды правовых знаний 
провели на днях на Том
ской птицефабрике вечер 
вопросов и ответов. В 
нем приняли участие 
члены областного суда 
Н. И. Зибякина и Б. А. 
Толстогузов, работники 
административных орга
нов А. Г. Копанчук, 
Д. В. Сокольников и дру-
ГИР

зики Томского технологичес
кого института. Одновремен
но В. Д. Кузнецов работает 
на кафедре физики Сибирс
ких высших женских кур
сов.

В 1920 году Владимир 
Дмитриевич становится про
фессором Томского универ
ситета, а через два года за
щищает диссертацию на со
искание степени «физики- 
специалиста», как это тогда 
называлось.

Современники отмечали 
исключительную целеус
тремленность молодого уче
ного, любовь к науке. Но, что 
особенно важно, Кузнецов 
сумел в условиях далекого 
от основных научных цент
ров провинциального города, 
при отсутствии серьезной 
научной школы, выбрать но
вое научное направление, 
организовать интересные ис
следования, создать обору
дование для проведения 
этих исследований.

Первые итоги работы фор
мировавшейся под руковод
ством В. Д. Кузнецова науч
ной школы были доложены

новное научное направле
ние деятельности В. Д. Куз
нецова, связанное с пробле
мами физики твердого тела. 
Он одним из первых уче- 
ных-физиков в нашей стра
не осознал, что решение 
проблемы создания новых 
материалов с заданными 
свойствами невозможно в 
рамках металловедения и 
требует ногой методики экс
перимента, пересмотра пред
ставлений о физике твердо
го тела.

Вез сомнения, одним из 
наиболее значительных на. 
учных достижений В. Д. Куз
нецова был большой цикл 
исследований по чрезвычай. 
но технически важной проб- 
леме трения и износа. Эта 
проблема была и остается 
исключительно актуальной, 
а задачи выяснения общих 
закономерностей трения и 
износа, как и создание но
вых износостойких материа- 
лов, имеют большое народ
нохозяйственное значение.

Плодотворными оказались 
идеи В. Д. Кузнецова по 
проблеме резания металлов.

организовать коллектив уче
ников, увлечь их своими иде
ями, перспективностью и 
возможностью реализации 
этих идей, обеспечить усло
вия проявления творческой 
индивидуальности каждого и 
высокий интеллектуальный 
уровень жизни всего кол
лектива.

Понимая это, В. Д. Кузне
цов постоянно много внима
ния и сил отдавал органи
зации подготовки опециалис- 
тов-физиков в Томском уни
верситете, с младших кур
сов привлекал студентов к 
вьшолнению научной рабо
ты в СФТИ, участию их в 
руководимом им семинаре, 
делился с ними своими пла
нами, своим пониманием 
сущности научной работы, 
своим богатым жизненным 
опытом, в том числе опытом 
организации самостоятель
ной работы. Он не жалел 
времени на то, чтобы пого
ворить с молодежью о зна
чении искусства в жизни че
ловека, учил умению вести 
себя в обществе. Но, конеч

но, его главной страстью 
была наука.

Незаурядность личности 
В. Д. Кузнецова, его личная 
преданность науке опреде
лили то, что он стал «цент
ром кристаллизации» актив
ной научной работы и про. 
пагаяды физического обра 
зования в Сибири. В перво
начально небольших коллек
тивах физиков СФТИ, уни- 
верситета и политехническо
го института при безуслов
ном влиянии В. Д. Кузнецо
ва закладывались первые 
научные школы и традиции,, 
которые в конечном счете 
реализовгшись в настоящее 
время академическими, ву
зовскими и отраслевыми ин
ститутами физического про
филя в Томске.

Для всех НГО, знавших 
Владимира Дмитриевича 
Кузнецова, он был ярким 
примером преданного, без
раздельного до самозабвения 
служения науке, людям, сво
ему обществу и народу — 
служения, составляющего 
главное содержание жизни 
настоящего русского, совет
ского интеллигента, Высо
кий нравственный заряд 
личности Владимира Дмит
риевича благотворно влиял 
на окружающих, утверждал 
здоровый моральный климат 
в коллективе, поддерживал 
общий дух служения науке.

В этом, может быть, состо
ит главное значение жизни 
и деятельности таких людей, 
как академик В. Д. Кузне
цов, замечательный человек, 
ученый, коммунист.

А. КОРОТАЕВ, 
профессор, заведующий 
отделом СФТИ им.

В. Д. Кузнецова;
Ю. ПАСКАЛЬ, 

доцент ТГУ.
НА СНИМКЕ; Председа

тель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Вороши
лов вручает В. Д. Кузнецову 
орден Ленина и Золотую 
Звезду Героя Социалисти
ческого Труда, 1957 год.

(Фото из архива).

О т  В и в а л ь д и  
до современников

В Томске завершились Дни флейтовой музыки
Хорошо, когда закладыва

ется новая традиция. Еще 
отраднее наблюдать, как 
эта традиция крепнет. Про
должая задуманный гщкл 
праздников духовой музы
ки, Томская филармония 
пригласила нынче многих 
выдающихся музыкантов- 
инструменталистов и, разу
меется, любителей серьезной 
музыки на' второй праздник 
духовой музыки— Всесоюз
ные дни флейты. Как бы 
передавая эстафету от про
шлогоднего — кларнетного 
— праздника, на сцену ор
ганного зала вышли четыре 
кларнетиста го главе с за
служенным артистом
рСФСР Алексеем Дружини
ным, сыгравшие увертюру — 
небольшую инструменталь
ную миниатюру. Ну а затем 
слово взяла вошпебница- 
флейта. Заслуженный ар
тист РСФСР А. Корнеев 
(Москва), солист Кутаисской 
оперы Б. Бурчуладзе, солист 
Томской филармонии В. Ру
саков и заслуженный ар
тист Эстонской ССР С. Сау- 
люс исполнили сонату для 
четырех флейт А. АлтФьева.

Снова повторилось то же, 
немного ошеломляющее 
впечатление. которое воз
никло в прошлом году на

Днях кларнета: сколько
прекрасной музыки мы не 
слышим, не знаем! Даже 
для тех слушателей, кто ре
гулярно бывает на симф)- 
нических и инструменталь
ных концертах, следит за 
передачами радио, боль
шинство исполняемых про
изведений звучало впервые 
в жизни. А  диапазон — и 
временной, и в стиле испол
няемых произведений — 
был огромен; от знаменито
го А. Вивальди, творчество 
которого уходит в семнадца
тый век, до наших совре
менников. Ярко, по-домаш
нему доверительно и про
сто вела концерт, как и 
кларнетные концерты прош
лого года, известный мос
ковский музыковед Жанна 
Дозорцева. За пультом ка
мерного оркестра снова сто
ял художественный руково
дитель и главный дирижер 
нашей филармонии Илмар 
Лаггииьш,

Первое слово дали хозяе
вам праздника. Солист Том
ского симфонического орке
стра Валентин Русаков ис
полнил Концерт для флей
ты с оркестром чешского 
композитора X V III века 
К. Стамитца. Мягкий звук, 
уверенное владение инстру

ментом — все это позволи
ло томскому музьгоанту до
нести до аудитории мелоди
ческое богатство и мягкий 
лиризм произведения. Теп
лая южная ночь возникла 
при исполнении солистом ор
кестра ' Рижской оперы 
Имантом Снейбисом про
изведения А. Вивальди 
— «Ла Нотте». Это, дейст
вительно, была итальянская 
ночь — с ее таинственными 
шорохами, отдаленными 
звуками серенады, страст
ным шепотом влюбленных 
и рокотом волн.

И сразу резкий переход— 
трагическая музыка. Кон
церт для альтовой флейты с 
оркестром современного мос
ковского композитора Д. Кри- 
виЦкого исполнил заслу
женный артист РСФСР 
А. Корнеев. Эту линию — 
линию совершенно не зна
комой слушателям совре
менной музыки для флей
ты — продолжил грузин
ский флейтист Б. Бурчу
ладзе, исполнивший с ка
мерным оркестром Концерт 
для флейты и арфы совре
менного грузинского компо
зитора Т. Азарашвили (пар
тия арфы — томичка 
Е. Лаптева), в котором явст
венно звучали националь
ные интонации.

Украсило концерт выступ
ление юных флейтисток из 
ДМШ № 4 — Г. Долининой, 
Л. Белоусовой и Э. Урбазае- 
вой.

Проникнут национальным 
колоритом был концерт для 
флейты эстонского компози
тора К. Синка в исполнении 
заслуженного артиста ЭССР 
Самуеля Саулюса.

Сочетание произведений, 
отмеченных печатью совре
менного музыкального мы
шления с классикой, при
дало концерту своеобргоное 
очарование. Слушатели по
знакомились с Концертом 
для двух флейт Д. Чимаро- 
зы, который сыграли заслу
женный артист Эстонской 
ССР С. Саулюс и омский 
флейтист Алексей Сафонов. 
Снова возникло имя Ви
вальди, чей Концерт для 
флейтььпикколо с оркест
ром прозвучал в виртуозном 
исполнении московского 
флейтиста Альберта Рацбау- 
ма.

Бурные аплодисменты, 
первые весенние сибирские 
цветы, трогательные под
снежники, врз^енные музы
кантам, завершили первый 
день праздника.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ЛУЧШ Е ОДИН РАЗ УВИДЕТЬ
О новом  м олодом  КОЛЛЕКТИВЕ в ТОМСКОМ 
ИНЖЕНЕРНО- СТРОИТЕЛЬ  Н о м  И Н С Т И Т У Т Е

...На двери, ведущей в это 
помещение, нет красивой 
таблички. Если, открыв ее, 
вы спросите; «Здесь ли на- 

, ходится макетная мастер
ская?»— вас поправят; «Ла
боратория дизайна!».

Первоначальной целью 
создания лаборатории было 
оформление научных раз
работок ученых института 
для выставок различного 
ранга — от городских до 
международных. Задача со
стояла в том, чтобы доход
чиво, в виде действуюцщх 
моделей показать принцип 
работы того или иного обо
рудования или изделия, 
выявить его преимущества 
перед существующими.

Лаборатория изготавлива
ет макеты, модели не толь
ко из картона или пенопла
ста, но с использованием 
металла, органического
стекла, пластмасс и любого 
подручного материала.

Дизайнеры стремятся с 
помощью цветового решения 
привлечь к экспонату вни
мание не только специали
ста, но и любого посетителя 
выставки, раскрыть суть 
работы без какой-либо до
полнительной информации 
— паспорта или технической 
документации.

Первым серьезным делом 
лаборатории явилось уча
стие в подготовке областной

ёывтавки |«Уск<фение-|90». 
Следующая работа (она 
еще продолжается) — 
решение интерьера музея 
боевой и трудовой славы 
ТИСИ. Одной из наиболее 
значительных работ можно 
также назвать подготовку 
экспонатов для ВДНХ. (Эта 
выставка принесла инсти
туту 16 серебряных и брон
зовых медалей).

Идея создания лаборато
рии родилась после того, 
как разработка доцента 
В. И. Мельникова «Вибро;; 
комплекс механической
очистки и регенерации 
жидкостей» успешно экспо
нировалась на Всемирной 
выставке достижений моло
дых изобретателей в Плов
диве и была награждена 
дипломом. Архитектором- 
иополнителем был Р. А. 
Мугафаров, он и стал руко
водителем — на обществен
ных началах — новой лабо
ратории.

В подвале, где она распо
ложена, до недавнего време
ни не было вентиляции, не 
хватает инструментов, нет 
необходимого оборудования, 
материалов (можно долго 
перечислять, чего нет...). Но 
есть здесь люди, влюблен
ные в свое дело, не боящи
еся временных трудностей.

Формирование нового под
разделения, нового коллек

тива — процесс сложный. 
Все впервые, все незнакомо, 
нет готовых, проверенных 
рецептов. Нехватка опыта, 
житейской мудрости вос
полняются энтузиазмом, 
внергией, свойственным 
молодости. Ведь средний 
возраст сотрудников лабо
ратории — 25 лет, многие 
только начинают самостоя
тельную профессиональную 
деятельность. В этом кол
лективе отсутствует «воз
растная» дистанция, . порой 
препятствующая взаимопо
ниманию между людьми.

Немаловажным фактором 
является привлечение сту- 
дентов-архитекторов к
творческим разработкам, в 
процессе которых они име
ют возможность не только 
повысить профессиональное 
мастерство, не только уви
деть реализацию своих идей, 
но и определиться в выборе 
дальнейшего пути.

Параллельно с разработ
кой внешнего вида экспе
риментального оборудова
ния и установок планирует
ся уже в нынешнем году 
заняться еще одной темой, 
значительно расширяющей 
поле деятельности, — при
ступить к проектированию 
мебели и оборудования. А  
первым объектом исследо
вания выбран Академгоро
док. Будет сделана попытка

комплексного решения го
родских интерьеров с при
менением новых материа
лов (пластмасс, изготавли
ваемых на основе отходов 
местной промьииленности).

Мы понимаем, что это 
крупная, ответственная за
дача, которая потребует не
мало усилий, однако счита
ем, что потенциальные воз
можности у коллектива есть, 
дело—за материальным обес
печением работ, увеличе
нием производственных пло
щадей. более широким при
влечением студентов.

Поверить в свои силы, со
измерить желаемое с воз
можным коллективу помог 
прожитый год, успешное 
выполнение значительного 
объема работ, включающих 
в себя ряд выставок, оформ
ление экспонатов для учас
тия в ВДНХ СССР и 
«ЭКСПО-87», проектирова
ние интерьеров, элементов 
благоустройства.

Пока у час много проблем. 
Однако, хочется верить, что 
все эти трудности — вре
менные, что новое подраз
деление факультета не ос
танется у обочины.

А. СМАГИН, 
сотрудник лаборатории 

дизайна Томского инже
нерно-строительного ин

ститута. .

ХОД НАЦИОНАЛЬНОГО ПРИМИРЕНИЯ В ДРА
КАБУЛ. Из Пакистана и 

Ирана продолжают возвра
щаться семьи беженцев, по
кинувших Афганистан под 
влиянием контрреволюци
онной пропаганды. На днях, 
передает агентство Бахтар, 
еще одна группа граждан 
ДРА вернулась к своим оча
гам.

Студент 4-го курса сельско
хозяйственного факультета 
Кабульского университета 
Джалил Ахмад, вернувший
ся с женой и двумя детьми 
из Ирана, рассказал, что 
большинство афганских бе
женцев прозябает в нищете, 
не имея работы и средств к 
существованию. «Иранские 
власти, — сказал он, — 
препятствуют возвращению 
беженцев на родину не 
только по политическим мо
тивам. В ряде районов уста
новлена своеобразная такса 
за переход ирано-афганской 
границы. Таким образом 
они наживаются на горе н

Нападение 
на кооператив 

ссВиктория»
МАНАГУА. «Нападение 

было совершено по-преда
тельски, ночью. Сомосовцы 
обрушили на деревню мино
метный огонь, -затем пусти
ли в ход гранаты. Они рас
считывали застать нас врас
плох и добиться легкой по
беды, но ошиблись». Так на
чал СВОЙ рассказ р преступ
ном нападении сомосовских 
наемников на кооператив 
«Виктория» в никарагуан
ском департаменте Чонта- 
лес крестьянин Абраам Гар
сиа.

«При первых же взрывах, 
—продолжает крестьянин,— 
наш небольшой отряд само
обороны занял боевые пози
ции. Мы оборонялись около 
двух часов и уничтожили 
пятерых наемников. Банда 
была вынуждена отступить, 
унося много раненых. При
чем защитников кооперати
ва было всего 24, а сомосов- 
цев—более ста. Перед тем 
как обратиться в бегство, 
«контрас» успели поджечь 
крестьянские дома и коопе
ративные постройки, взор
вать трактор».

Едва отгремели последние 
выстрелы, как члены коопе
ратива приступили к вос
становлению хозяйства. Ведь 
сейчас идет посевная страда, 
и каждый упущенный день 
грозит обернуться огромны
ми потерями при наступле
нии сезона дождей. «Мы ни
когда не отступим перед 
«контрас». Будем работать и 
защищать народную власть 
с оружием в руках», — ска
зал А. Гарсиа.

Как и бандитская атака 
на кооператив «Виктория», 
терпит провал все пресло
вутое «наступление» «конт
рас», которое, по словам хва
стливых сомосовских глава
рей, должно было чуть ли 
не разом покончить с рево
люцией. Только в минувшем 
месяце згнцитники Никара
гуа уничтожили более 700 
наемников. Как заявил не
давно командующий б-м 
военным округом Мануэль 
Сальватьерра, США «до зу
бов» вооружили своих 
наемников, обеспечили их 
всевозможными средствами 
ведения грязной войны про
тив Никарагуа. Однако у 
сомосовцев нет и не будет 
самого главного — поддер
жки народа, который, не
смотря на трудности и ли
шения, твердо стоит на стра-,' 
же революции.

слезах обманутых ими же 
афганцев».

Как сообщило агентство 
Бахтар, на основании указа 
президиума Революционного 
совета ДРА об амнистии 
очередная группа- заклю
ченных освобождена из 
тюрьмы города Калайи-Нау, 
административного центра 
провинции Бадгис. Однако 
на конкретные меры афган
ского руководства по восста
новлению мира в стране 
контрреволюционеры отве
чают новыми террористиче
скими актами и диверсиями. 
8 мая был убит председа
тель комиссии по нацио
нальному примирению горо
да Кандагар Хаджи Мохам
мад Аман.

Примечательно, что контр
революционные банды вою. 
ют не только с мирным на
селением, но и между собой. 
Так, в результате столкнове
ния различных бандитских 
группировок в провинции

Протесты у ракетной базы США
БОНН. Сотни людей, среди них женщины с детьми, 

пришли к опоясанной колючей проволокой ракетной ба
зе США в Мутлангене, чтобы выразить протест против 
размещенных здесь американских ядерных ракет «Пер
шинг-2». Манифестантов поддержали представители ряда 
западногерманских антивоенных организаций. У  многих 
из них плакаты с надписями; «Ядерное разоружение — 
сейчас!», «Долой ракетную смерть из ФРГ!»,

Группа активистов движения сторонников мира бло
кировала главный подъездной путь к базе, воспрепятст
вовав выезду из нее колонны военных грузовиков. На 
разгон мирной демонстрации была брошена полиция, 
арестовавшая более 70 человек.

Мирные блокады, митинги, демонстрации протеста у 
пентагоновских баз на территории ФРГ, превращенной 
с согласия официального Бонна в стартовую площадку 
для американского ракетно-ядерного оружия первого 
удара, приняли массовый и организованный хараюгер. 
Несмотря на репрессии полиции, борьба западногерман
ского населения против гонки вооружений, за радикаль
ное сокращение ядерных арсеналов нарастает.

Польша. В лабораториях столичного института авиа
ции, оборудованных самыми современными научными 
установками, проводятся испытания, связанные с разви
тием многих отраслей промышленности; судо- и моторо
строительной, электронной, авиационной и т. д.

НА СНИМКЕ: аэродинамическая труба, диаметр кото
рой равен пяти метрам, установлена в одном из помеще
ний института.

Фото ЦАФ—ТАСС.

Счастливые семьи Тодирешти
Мой' путь во время поез

док, по Румынии неодно
кратно проходил через село 
Рафаила в коммуне Тоди
решти уезда Васлуй. Но де
фицит времени не позво
лял остановиться, хотя село 
привлекало внимание ясн 
выми, украшенными замыс
ловатой резьбой домами, 
новыми школами, магази
нами, больницей и... как бы 
парящим над селом вели
чественным тополем с неи
моверно толстым стволом и 
громадной кроной.

И вот журналистская 
судьба привела меня в эти 
края еще раз. У  околицы, 
села, как раз рядом с могу
чим деревом я встретил мо
лодую женщину, которая 
рассказала об этом гиганте 
легенду. Возраст тополя 
специалисты определяют в 
пятьсот е лишним лет, мно
гое видел он на своем веку.

Й на селе бытует поверье; 
если в семье народится 
столько детей, что они, 
взявшись за руки, смогут 
обхватить ствол дерева, то 
семья эта будет счастлива...

— И сколько д<е детишек 
надо вырастить?

— Не меньше 12.
— Сколько же у вас?
— Как раз 12.
Выяснилось, что моей со

беседнице всего 34 года, ра
ботает она почтальоном, муж 
— в кооперативе. Возможно, 
что она самая молодая 
мать-героиня в Румынии. 
Старшей дочери Луминице 
исполнилось 14 лет, и она 
хорюшая помощница по до
му, а самой младшей, Васи- 
ликэ, всего несколько не
дель. У  них большой и кра
сивый дом, государство еже
месячно оказывает матери
альную помощь в сумме 
около четырех тысяч лей. В Бухарест.

Саманган и в уезде Тагаб 
убиты и ранены десятки 
душманов. Сообщившая об 
этом газета «Хакикате сар
баз» отмечает, что подобные 
.междоусобицы Возникают 
при дележе награбленного у 
населения' имущества и по
ступающих из Пакистана 
денег и оружия.

Разгул афганской контр
революции, которой оказы
вают покровительство США, 
Пакистан, Иран и другие ре
акционные государства, 
встречает гневное осуждение 
не только в ДРА, но и за ее 
пределами. Председатель 
Пакистанской народной на
циональной партии, видный 
деятель пуштунского дви
жения Хан Абдул Вали Хан 
заявил, выступая на митин
ге в городе Пешин-Кале (Па- 
кистанркий Ведуджистан), 
что пуштуны не потерпят 
произвела, чинимого душ
манами в приграничных с 
ДРА районах Пакистана.

селе есть диспансер, детский 
сад, школа, универсальный 
магазин—в общем, все, что 
необходимо.

В селе Рафаила наказ
предков, можно сказать,
соблюдается свято. Мэр 
коммуны Василе Титиану 
сообщил, что в сравнитель
но небольшой коммуне 30 
матерей-героинь. В 238 семь
ях по пять и более детей. 
Многодетным семьям госу
дарство оказывает помощь.

Возможно, в старые вре
мена красивая легенда так 
и осталась бы легендой. 
Только социа,листический 
строй создал условия для 
труда и жизни селян. За 
последние годы здесь пост
роено 680 домов. Дом культу
ры, поликлиника, школа, 
магазины... i

Юрий БАУСИН, I 
корр, ТАСС. I

тшшттт̂вштт штвтщттЗ

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
■ Результаты 19-го тиража 

лотереи «Спортлото» «6 из 45» 
и «5 из 36», состоявшегося 
10 мая 1987 года;

«6 из 45»; 1, 3, 27, 32, 43, 45; 
«5 из 36»; 10, 15, 16, 21, 31.

(ТАСС),

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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Забота о лесах-забота  о будущем страны.
в. и. ЛЕНИН.

ВСЕ МЫ, НЫНЕ Ж ИВУЩ ИЕ, В О ТВ ЕТЕ З А  ПРИ РО ДУ  

П Е Р Е Д  П О Т О М К А М И ,  П Е Р Е Д  И С Т О Р И Е Й . . .

(Из Политического доклада ЦК КПСС XXVII съезду партии).

Б Е Р Е Г И Т Е  Л Е С  
О Т  П О Ж А Р А  !

Чтобы таежную ниву
от огня уберечь...

ЛЕНИНСКИЙ ДЕКРЕТ О ЛЕСАХ
Принятый в октябре 1917 года II Всесоюзным съез

дом Советов Декрет о земле ликвидировал частную 
соОственность на леса и сделал их всенародным достоя
нием.

В. И. Ленин, придавая большое значение рациональ
ному использованию и сохранению природных богатств 
нашей страны, внес неоценимый вклад в установление 
социалистической системы ведения лесного хозяйства; 
он позаботился о создании такой организации лесного 
хозяйства, которая давала бы возможность обеспечивать 
непрерывное и нерасточительное пользование лесом не 
только в интересах настоящего, но и будущего поколе
ния советских людей,

В текущем году исполняется 70 лет со дня подписа
ния декрета.

«Леса не только приносят великую пользу чело
веку, украшают и оздоравливают землю, но и под
держивают самую жизнь на земле».

К. ПАУСТОВСКИЙ.

Соблюдайте правила!

НАШ ЗЕЛЕНЫЙ ДРУГ

ОБРАЩЕНИЕ
областной комиссии по организации 

борьбы с лесными пожарами

НА ПОРОГЕ ЛЕТО — ОПАСНЫЙ В ПОЖАРНОМ 
ОТНОШЕНИИ ПЕРИОД. КОМИССИЯ ПРИЗЫВАЕТ 
НАСЕЛЕНИЕ, ТРУЖЕНИКОВ ПРЕДПРИЯТИЙ, У Ч 
РЕЖДЕНИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ, РАБОТАЮ Щ ИХ В ЛЕ
САХ, БЕРЕЖНО ОТНОСИТЬСЯ К ЗЕЛЕНОМУ НАРЯДУ 
ТОМСКОЙ ЗЕМЛИ, СТРОГО СОБЛЮДАТЬ ПРАВИЛА 
ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ, БЫТЬ ПРЕДЕЛЬНО 
ОСТОРОЖНЫМИ ПРИ ПОЛЬЗОВАНИИ ИСТОЧНИКА
МИ ОГНЯ в  ЛЕСУ.

ОКАЗЫВАЙТЕ ПОМОЩЬ ЛЕСНОЙ ОХРАНЕ В ОБ
НАРУЖЕНИИ И ТУШЕНИИ ВОЗМОЖНЫХ ЗАГОРА
НИЙ, В ВЫЯВЛЕНИИ НАРУШИТЕЛЕЙ ПРАВИЛ ПО
ЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ.

Издавна лес служит людям. Без леса невозможно 
представить экономику народного хозяйства. Лес — за
щитник полей, регулятор климата и щедрый сад приро
ды.

Подсчитано, что гектар леса в год очищает 18 миллио
нов кубометров воздуха, выделяя за это время 10 тонн 
кислорода, что обеспечивает жизнедеятельность, двухсот 
человек. Лесной воздух содержит бактерий в 300 раз 
меньше, чем городской. Способствуют этому фитонциды, 
выделяемые листьями. Несколько граммов фитонцидов 
обеззараживают сотни кубических метров воздуха.

Лес гфедотвращает разрушительные паводки, со
храняет свежесть и хрустальную чистоту воды. Летним 
днем температура воздуха в лесу на 3—4 градуса ниже, 
чем на открытом месте. Зимой—наоборот: среди деревьев 
теплее. При сильном ветре в лесу бывает спокойно. По
лезащитные полосы предотвращают иссушение почвы и 
обеспечивают существенную прибавку урожая.

Зелень снижает солнечную радиацию, поглощает и 
нейтрализует радиоактивные вещества. Лес — это источ
ник разнообразного ценнейшего сырья. И, наконец, это 
здоровье и отдых людей... Велика сила лесного очарова
ния. А. М. Горький писал: «Леса вызывают у меня чувст
во душевного покоя и уюта: в этом случае исчезали мои 
огорчения, забывалось неприятное».

Лес входит в жизнь человека навсегда, и его отсутст
вие воспринимается как большая потеря.

Лес — наш зеленый дом, и беречь его — обязанность 
каждого из нас!

Ежедневно, во время пожароопасного периода, через 
средства массовой информации передаются обращения к 
населению об осторожном обращении с огнем в лесу. Ме
ра эта необходима, так как нет опаснее врага у нашего 
зеленого друга, чем огонь. И действительно, брошенный 
окурок, спичка, костер, разведенный без необходимых 
предосторожностей, — все это потенциальные источвиии 
возможного бедствия. Противопожарная профилактика 
начинается с изучения Правил пожарной безопасности в 
лесах СССР. В них подробно перечисляются все запре
щенные в лесу действия, которые способны вызвать по
жар. Прежде всего надо запомнить, что во многих слу
чаях разведение костров категорически запрещено: в 
зеленых зонах населенных пунктов, хвойных молодня- 
ках, горельниках, на участках поврежденного леса', в тор
фяниках, лесосеках с оставленными порубочными ос
татками и заготовленной древесиной, в местах с подсох
шей травой, а также под кронами деревьев. Правила за
прещают выжигать траву на лесных полянах, лугах, 
проводить сельскохозяйственные палы на земельных 
участках, непосредственно примыкающих к лесу. Нельзя 
пользоваться машинами с неисправной системой пита
ния двигателя, заправлять горючим баки при его работе. 
Запрещается засорять лес бытовыми отходами, прочим 
мусором. К  предприятиям, выполняющим работы народ
нохозяйственного значения, предъявляются особые тре
бования.

Правила пожарной безопасности в лесах являются 
обязательными для всех предприятий, организаций, уч
реждений, независимо от их ведомственной подчиненно
сти, и граждан.

Знать требования правил пСжаряой безопасности 
обязан каждый посещающий лес. Они должны неукос
нительно выполняться. Неосведомленность не является 
причиной, оправдывающей нарушителя.

ТО Л Ь К О В И И М А Н И Ю  П Р Е Л П Р И Я Ш  И  О Р Г А Ш А Щ !

Ф АКТЫ
в 1986 году в области успе

шно проведены работы по ох
ране лесов от пожаров. В два 
раза снижена средняя площадь 
пожара, по сравнению с 1984 
— 1985 годами, что подтвержда. 
ет высокую оперативность в 
борьбе с огнем;

создано 14 тысяч гектаров 
молодых лесов, из них б ты
сяч гектаров кедра;

в питомниках выращено 37 
миллионов сеянцев хвойных 
пород, в том числе 22 миллио
на недра;

лесхозы заготовили более 
шестисот тонн кедровых оре
хов, из них 78 тонн будет вы
сеяно в питомниках;

проведено лесоустройство на 
площади 1.918 тысяч гектаров.

ЛЕС , О ГО Н Ь  

И ЗАКО Н

Лица, виярвные в наруше
нии Правил пожарной безопа
сности в лесах СССР, соглас
но Указу Президиума Верхов
ного Совета СССР от 6 ав
густа 1980 года, подвергают
ся штрафу до ста рублей, 
ВЬряду со штрафом винов
ные в возяикяовенин пожа
ров несут материальную от
ветственность за причинен
ный ущерб.

Предприятия и организации, в ведении которых нахо
дятся действующие железные и автомобильные дороги 
(в том числе и лесовозные), на участках этих дорог, про
ходящих через лесные массивы, обязаны:

— содержать полосы отвода дорог очищенными от 
валежника и других легковоспламеняющихся материа
лов; вдоль лесовозных дорог полосы должны быть пчи" 
щены на ширину 10 метров с каждой стороны дороги;

— в хвойных насаждениях, по границе полос отвода, 
проложить минерализованную полосу шириной не менее 
1,4 метра с каждой стороны дороги. Такой же минерали
зованной полосой окаймляются штабеля шпал, деревян
ные мосты, жилые дома и будки путевых обходчиков;

— лесосеки в {хвойных лесах на сухих почвах с ос
тавленной на пожароопасный сезон заготовленной лесо
продукцией, а также с порубочными остатками окай
млять минерализованной полосой шириной не менее 1,4 
метра. Такие лесосеки должны быть разделены минера
лизованными полосами на участки, не превышающие 
25 гектаров.

Нефтегазоразведочные и нефтегазодобывающие пред
приятия при проведении работ обязаны:

— содержать в течение пожароопасного сезона терри
тории, отведенные под буровые и другие сооружения, 
очищенными от древесного хлама и других легковоспла
меняющихся материалов;

— проложить по границам этих территорий минера
лизованную полосу шириной не менее 1,4 метра и содер
жать ее в течение пожароопасного сезона в очищенном 
состоянии; полностью очистить от деревьев и кустарни
ков площади в радиусе 50 метров от пробуриваемых и 
эксплуатируемых скважин (при эксплуатации нефтяных 
и газовых скважин по закрытой системе — в радиусе 25 
метров);

— не допускать хранения нефти в открытых емко
стях, а также загрязнения территории горючими веще
ствами.

Предприятия и организации, имеющие в своем веде
нии трубопроводы, обязаны содержать полосы отвода и

охранные зоны вдоль трубопроводов в безопасном со
стоянии и прокладывать минерализованные полосы ши
риной 2—2,5 метра вокруг усадеб линейных обходчиков, 
а также колодцев на трубопроводах.

Торфодобывающим предприятиям необходимо отде
лить эксплуатационную площадь торфяного месторожде
ния с ваходяищмися на ней сооружениями, постройка
ми, складами и другими объектами от окружающих лес
ных массивов протизопожарным разрывом шириной от 
75 до 100 метров с водопроводящим каналом соответст
вующих проектных размеров по ширине и глубине, рас
положенным по внутреннему краю разрыва. Со всей 
площади разрыва убирается хвойный лес, лиственные 
деревья высотой более 8 метров, порубочные остатки, ва
лежник. На противопожарном разрыве устанавливается 
патрулирование.

Предприятия и организации, имеющие в своем веде
нии линии электропередачи, связи, радиофикации, обяза
ны в течение пожароопасного сезона содержать просеки, 
по которым проходят эти линии, в безопасном состоянии и 
окапывать в сухих местах деревянные мачты и столбы 
таких линий.

Организациям, проводящим культурно-массовые ме
роприятия, разрешается использовать в пожароопасный 
сезон в качестве постоянных мест отдыха, для устрой
ства туристических стоянок и проведения массовых ме
роприятий лесные участки только по согласованию е 
лесхозами, при условии оборудования на этих участках 
мест для разведения костров, сбора мусора.

Лица, ответственные за культурно-массовые мероприя
тия, обязаны провести с участниками похода инструк
таж о соблюдении правил пожарной безопасности в лесу 
и о простейших способах тушения лесных пожаров.

Все предприятия, организации и учреждения обязаны 
иметь в местах работ противопожарное оборудование и 
средства для тушения пожаров по нормам, э^твержден- 
ным Гослесхозом и МВД СССР.

(Из Правил пожарной безопасности в лесах СССР).

Костер в лесу—
это опасно!I

Огонь в лесу может быть 
разведен на площадке, 
окаймленной минерализо
ванной полосой шириной не 
менее 0,5 метра. Не ищите 
обязательно новое место 
для костра, используйте ста
рые кострища. По минова
нии надобности огонь дол
жен быть тщательно засы
пан землей или залит водой.

Статья 172 УК  РСФСР 
предусматривает ответствен
ность должностных лиц, ес
ли пожар возник или рас
пространился по их халат
ности.

Запомните, это пригодится Р А Б О Т Н И К И

Если повреждение леса 
было существенным и яви
лось результатом небрежно
го обращения с огнем или 
источниками повышенной 
опасности, виновные при
влекаются к ответственности 
по статье 99 УК РСФСР, 
предусматривающей лише
ние свободы до трех лет.

За умышленное уничтоже
ние леса путем поджога от
ветственность наступает по 
статье 98 УК  РСФСР, преду
сматривающей лишение сво
боды до десяти лет.

СЛАБЫЙ ЛЕСНОЙ ПО
Ж АР МОЖНО ПОТУШИТЬ 
З А Х Л Е С Т Ы В А Н И Е М  
КРОМКИ ПОЖАРА ВЕТВЯ
МИ ЛИСТВЕННЫХ ПОРОД. 
ДЛЯ ЭТОГО ПУЧКОМ ВЕ
ТОК и л и  ВЕРШИНКОЙ 
НЕБОЛЬШОГО ДЕРЕВЦА 
ДЛИНОЙ 1,5—2 МЕТРА 
УДАРЯЮ Т ПО КРОМКЕ 
ПОЖАРА, ПРИЖИМАЯ И 
СМЕТАЯ ГОРЯЩИЕ Ч А 
СТИЦЫ НАПОЧВЕННОГО 
ПОКРОВА ВНУТРЬ НОЖА- 
РА.

С ЕЛ Ь С К О ГО  ХО ЗЯ Й СТВА !

Не допускайте весенних палов. Выжигание стерни и 

сухой травы нарушает устоявшиеся природные процес

сы, обедняет почву питательными веществами.

Палы оборачиваются непоправимой бедой, часто при

водят к пожарам в лесу.

Берегите родную природу!

IПожарам в лесах— надежный заслон!
Томское управление лесного хозяйства и база авиационной охраны лесов.

П Р Я М А Я  линия
13 мая молодежная редакция Томского радио прово

дит очередную «прямую линию». Вашим собеседником 
будет командир областного студенческого отряда Алек- 
савдр Черевко.

Перестройка работы и органкзации СО, возрождение 
принципа добровольности, иак повысить авторитет СО у  
молодежи, «трудный» подростов и студенческий отряд — 
вопросов на эти я  многие другие темы мы ждем от вас 
во время «прямой линии» с 19 {до 20 часов 13 мая.

Телефон редакции—2-31-08. По итогам «прямой линии» 
будет подготовлена передача, которая выйдет в эфир 16 
мая в 7 часов 43 минуты.

П О ГО Д А

Сегодня — переменная об
лачность, местами неболь
шие кратковременные дож
ди, ветер Юго - западный, 
7—12 метров в секунду, тем
пература по области 18—23, 
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в Томске 21—23 градуса те
пла.

14 и 15 марта — перемен
ная облачность, местами не
большие кратковременные 
дожди, ветер западный, 
7—12 метров в секунду, тем
пература ночью 5—10, по югу 
15, днем 14-го 18—23, 15-го
13—18 градусов тепла.

Т е а т р

20 . 
«Кабала

ДРАМЫ
13 мая. «5-й голос»
14 мая. Премьера 

святош» — 10.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

13 мая. Театр ТГУ — «Во
сточная трибуна» — 18.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ДОМА СОЮЗОВ 

Кожевниковский театр — «До 
третьих петухов» — 19.

Дворец зрелищ 
и спорта

13 мая. «Король и птица»
18-30.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
13 мая «Перехват» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
13 мая. «Трое мужчин и мле-

денец в люльке» — 8-40, 10-20, 
12. 13-40, 15-20, 17. 18-40, 20-20,

22. «Безымянный замок» —
8-40, 10-20. 12. 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Соло трубы» 
— 9. 10-05. 11-10. 12-15. 13-20, 
14-25. 15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
13 мая. «Фаворкты Луны» —

8-30. 10-25, 12-20, 14-15, 16-10, 
18-10, 20-10, 22-05. «Трое муж
чин и младенец в люльне» —
8-40, 12-10, 14, 16. 17-50, 19-40, 
21-30. Мультсборннк «Рыжая 
ношка» — 10-30.

«ПИОНЕР»
13 мая. «Варвара-нраса, длин

ная носа» — 9, 11, 13, 15. «Хо
рошо сидим!» — 17, 19, f l l .  

имени И, ЧЕРНЫХ 
13 мая. «За явным преиму

ществом» — 9, 10-40, 12-20, 14, 
18, 17-40, 19-20, 21. «Левша» — 
9. 10-40, 12-20, 16, 17-40, 19-20, 
21. Кинолекто.рий «Этапы боль
шого пути» — 14-20.

«СИБИРЯК»
13 мая. «Случай в горной пе

щере» — 9-20. «Одиночное 
плавание» — 11. 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
И ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

13 мая. «Тайна жителей Лу
ны» — 10-30. 15. «Солярис» — 
18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
13 мая. «Все или ничего» —

17-30, 19, 21.

Управление культуры Томского облисполкома 
Томская областная филармония

17 — 23 мая
БОЛЬШОЙ к о н ц е р т н ы й  з а л

Рок-группа
«САВОЯРЫ » (г. Ленинград) 

Художественный руководитель — Алексей Котов. 
Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в 'кассе концертного зала с 10 до 

20 часов. Справки по тел. 2-53-54, 2-59-56.

Томский обком ВЛКСМ,
Томский Дом ученых 

приглашают учителей 16 
мая, в 19 часов, на вечер 
«Ученые — учителям». Те
ма — «Молодежь и ее про
блемы».

Ведущие: Э. В. Бурмакин,
заведующий межвузовской 
кафедрой этики и эстетики, 
профессор; С, В. Вольфсон, 
доцент ТГУ.

В ходе беседы — фрагмен
ты из кинофильма «Легко ли 
быть молодым?».

17 мая, в 11 часов. Том
ское авиапредприятие про
водит «день открытых две
рей» для учащихся 9—10-х 
классов.

Сбор — у агентства
«А эр оло га ». Отправление 
автобуса в аэропорт — в 10 
часов. Справки по тел.
99-43-28, 99-42-18.

20 мая проводится 
ОБЛАСТНАЯ ОПТОВАЯ 

ЯРМ АРКА
по излишествующим това
рам народного потребления
между торгующими органи
зациями и промышленными 
предприятиями.

Ярмарка будет проводить
ся в помещении Дома офи
церов с 9 до 18 часов.

Администрация СПТУ № 1 
г. Томска приглашает всех 
выпускников училища при
нять участие в праздновании 
90-летнего юбилея СПТУ, 
которое состоится 15— 18 мая 
1987 г. Начало праздника: 
15 мая—в 8 час. 40 мин. в по
мещении училтца, 16 мая — 
в 14 часов в помещении те
атра юного зрителя.

Адрес училища: 634050,
Томск, ул. Беленца, 11.

Производственное жилищ
но-ремонтное управление 
Томского горисполкома дово
дит до сведения населения,
что внедряется система 
платных услуг, оказываемых 
населению домоуправления
ми по замене вьпелючателей, 
электропроводки, патронов, 
розеток, замков, смесителей, 
кранов, смьшных бачков, 
унитазов, умывгкльников, 
врезке стекол, устройству 
форточек и производству 
других работ — из ма
териалов заказчика, по за
явкам, за счет проживаю
щих.

Томский инженерно-строи
тельный институт с 18 мая 
в 19 часов прово
дит цикл лекций по основ
ным вопросам математики и 
физики для лиц, желающих 
поступить в институт.

За справками обращаться 
в приемную комиссию ин
ститута по адресу: 634003,
Томск, Соляная площадь, 2, 
приемная комиссия, комна
та 232, Тел. 5-83-28.

Томский мединститут 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных д бл ж -I воз
ностей: профессора кафедры

Правление гаражного ко
оператива «Авангард» просит 
уплатить задолженность 
членов кооператива за 
электрификацию. Очередное 
собрание кооператива сос
тоится 15 мая, в 19 часов. 
Явка обязательна.

патофизиологии; заведу
ющих кафедрами рентгено
логии и радиологии, биоор- 
ганической химии, анесте
зиологии И реаниматологии; 
ассистентов кафедр хирур
гических болезней.

Срок конкурса— один ме
сяц со дня опуС^икования 
объявления в газете.

Адрес: 834050, Томск, Мос
ковский тракт, 2, мединсти
тут.

Решением Томского гор
исполкома № 39 от 18.01.88 г. 
земельный участок, ограни
ченный ул. Говорова — 
Смирнова, проездом Барна
ульским, отведен под строи
тельство 219-квартирного 
жилого Дома л/о «Томск
нефть».

Просьба к владельцам не
плановых norpeltoB и метал
лических гаражей убрать 
их до 20.05.87 года.

Исполком областного Со
вета народных депутатов 
выражает глубокое соболез
нование родным и близким 
по случаю смерти бывшего 
председателя Чаинского 
райисполкома, персонально
го пенсионера республикан
ского значения, участника 
Великой Отечественной
’ зйны

КОРОВЕНКО 
Якова Филипповича.

Коллектив кондитерского 
комбината «Красная звезда» 
с глубоким прискорбием 
навещает о смерти ветера
на партии и труда

АЛЫКОВОИ
Лесин Сафаргалеавны

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.

Администрация, профсо
юзная организация клиник 
ТМИ выражают глубокое 
соболезнование по поводу 
кончины старейшего работ
ника клицик, ветерана тру
да, участницы Великой 
Отечественной войны, хи
рурга

ВОЛКОВОЙ 
Марии Федоровны.

т
Коллективы Томского 

шпалопропиточного завода 
и треста «Томекпромстрой» 
выражают глубокое собо
лезнование М. С. Липниц- 
кому по поводу смерти же
ны

липницкоя
Ядвиги Игнатьевны.
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